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En la ciudad de Machachi, cabecera del Cantón Mejía, hoy jueves veintiuno de 
septiembre de dos mil veinte y tres, a las nueve horas y quince minutos, se instala la 
SESIÓN ORDINARIA, Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde del Gobierno 
Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Mejía; con la asistencia de la señorita 
Vicealcaldesa Ing. Mayra Pillajo Chilig, los señores concejales: Sr. Jorge Carpio, Msc. 
Wilson Castillo Hinojosa, Msc. Raúl Pérez Ayala, además asisten: el Abg. Esp. 
Geovanny Pilaguano Guañuna, Procurador Síndico; la Abg. Katerine Baquero Aldaz, 
Secretaria General del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón 
Mejía, el Abg. Remigio Veloz González, Prosecretario, Directores y Funcionarios del 
G.A.D. Municipal del Cantón Mejía. 

ORDEN DEL DÍA: 

1. Lectura y aprobación del Orden del Día; 
2. Himno Nacional del Ecuador; 
3. Aprobación del Acta de la sesión ordinaria del jueves 14 de septiembre de 2023; 
4. Conocimiento del Informe Nª 202-PS-2023, de fecha 12 de septiembre de 2023, 

suscrito por el Abg. Manuel Geovanny Pilaguano Guañuna, Procurador Sindico, 
del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón Mejía; 

5. Análisis y Resolución del Informe Nro. GADMCM-CED-2023-003, de fecha13 de 
septiembre de 2023, suscrito por el Msc. Raúl Pérez, Presidente de la Comisión 
de Educación y Cultura, que contiene el “Convenio de Prácticas Pre 
Profesionales entre la Universidad San Francisco de Quito USFQ y el GAD 
Municipal de Mejía”; 

6. Conocimiento del Memorando Nro. GADMCM-ALC-WR-2023-188-M de fecha 18 
de septiembre de 2023, suscrito por el Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde 
del G.A.D. Municipal del Cantón Mejía, que contiene el Informe de Actividades y 
productos alcanzados en el Cantón Loja, los días 07 y 08 de septiembre de 2023; 

7. Conocimiento del Memorando Nro. GADMCM-ALC-WR-2023-189-M de fecha 18 
de septiembre de 2023, suscrito por el Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde 
del G.A.D. Municipal del Cantón Mejía, que contiene el Informe de Actividades y 
productos alcanzados en la Provincia de Zamora Chinchipe, en la parroquia de 
Yantzaza, los días 08 y 09 de septiembre de 2023; 

8. Himno al Cantón Mejía. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Señorita vicealcaldesa Mayra 

Pillajo, buenos días; señor concejal Jorge Carpio, muy buenos días; señor concejal 

Wilson Castillo, buenos días; señor concejal Raúl Pérez, buenos días, medios de 

comunicación, señor síndico, señorita secretaria del consejo y todos los invitados, 

buenos días. Señorita secretaria tenga la bondad de constatar el quorum.- Abg. 

Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Buenos días señor alcalde, 

señorita vicealcaldesa, señores concejales. Señor alcalde con 4 concejales en el pleno 

y su presencia 5 tenemos el quórum reglamentario para dar inicio a la reunión ordinaria 

del día de hoy.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias 
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señorita secretaria, tenga la bondad de leer el orden del día. - Abg. Katerine Baquero 

Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización señor alcalde, previo a dar 

lectura al orden del día y a la convocatoria para el día de hoy, procedo a dar lectura a 

algunos memorandos que han llegado a esta secretaría general:  

 
MEMORANDO Nro. 061-GADMCM-SC-2023-MI 

       Machachi, 20 de septiembre de 2023 
 

PARA:  Abg. Katerine Baquero  
  SECRETARIA GENERAL  

CC:   Tnlgo. Wilson Rodríguez  
  ALCALDE DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA 
 
DE:   Ing. Vicente Ludeña 

CONCEJAL DEL G.A.D. MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA 
 

ASUNTO: Justificación por Inasistencia a la Sesión Ordinaria de Concejo Municipal 

de fecha jueves 21 de septiembre de 2023 

  

En atención al Memorando Nro. GADMCM-SECGRAL-2023-118-MI, de 19 de 

septiembre de 2023, solicito a usted muy comedidamente se digne justificar mi 

inasistencia a la Sesión Ordinaria de Concejo Municipal, convocada para el jueves 21 

de septiembre de 2023, a las 09h00; en razón que solicite una Licencia-Calamidad 

doméstica (En días) No. 93477.  

Con sentimientos de distinguida consideración. 

 

Atentamente,      

Ing. Vicente Ludeña 
CONCEJAL DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA 
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MEMORANDO Nro. 062-GADMCM-SC-2023-MI 
       Machachi, 20 de septiembre de 2023 

 
PARA:  Abg. Katerine Baquero 
  SECRETARIA GENERAL 
 
CC:  Tnlgo. Wilson Rodríguez  
  ALCALDE DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA 
 
DE:  MSc. María Fernanda Cornejo 

                       CONCEJALES DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA 

ASUNTO:  Justificación de la Inasistencia a la Sesión Ordinaria de Concejo de jueves 

21 de septiembre de 2023.  

 

En atención al Memorando Nro. GADMCM-SECGRAL-2023-118-MI, de 19 de 

septiembre de 2023, solicito a usted muy comedidamente se digne justificar mi 

inasistencia a la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, convocada para el jueves 21 

de septiembre de 2023, a las 09h00; en razón que me encuentro con problemas de 

salud.     

Particular que pongo en su conocimiento para los fines consiguientes. 

Atentamente,  

Msc. María Fernanda Cornejo 
CONCEJALA DEL G.A.D. MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA 

 

Adjunto.- Certificado Médico, en constancia de lo dicho. 

MEMORANDO Nro. 063-GADMCM-SC-2023-MI 
       Machachi, 21 de septiembre de 2023 

 

PARA:  Abg. Katerine Baquero   

  SECRETARIA GENERAL  

CC:   Tnlgo. Wilson Rodríguez  
  ALCALDE DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA 
 
DE:   Arq. Mayra Tasipanta 

CONCEJALA DEL G.A.D. MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA 
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ASUNTO: Justificación por Inasistencia a la Sesión Ordinaria de Concejo Municipal 

de fecha jueves 21 de septiembre de 2023 

  

En atención al Memorando Nro. GADMCM-SECGRAL-2023-118-MI, de 19 de 

septiembre de 2023, solicito a usted muy comedidamente se digne justificar mi 

inasistencia a la Sesión Ordinaria de Concejo Municipal, convocada para el jueves 21 

de septiembre de 2023, a las 09h00; por asistencia a la Conferencia de Trauma y 

Accidentes de Tránsito a realizarse el jueves 21 de septiembre de 2023 a partir de las 

08h30 en el Teatro Municipal Carlos Brito Benavides. Adjunto Oficio Nº CBCM-2023-

194-OF, de 18 de septiembre de 2023, por ser delegada del Concejo Municipal al Comité 

de Administración y Planificación del Cuerpo de Bomberos del cantón Mejía. 

Con sentimientos de distinguida consideración. 

Atentamente,   

Arq. Mayra Tasipanta 
CONCEJALA DEL G.A.D. MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA 

 

CONVOCATORIA 

Por disposición del señor Alcalde; y, de conformidad al artículo 60 literal c) y 318 del 

COOTAD, CONVOCO a las Señoritas Concejalas y Señores Concejales a la SESIÓN 

ORDINARIA del Concejo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del 

Cantón Mejía, a realizarse el día jueves 21 de septiembre de 2023, a las 09h00, en la 

Sala de Sesiones del Concejo Municipal, a fin de tratar el siguiente ORDEN DEL DÍA: 

1. Lectura y aprobación del Orden del Día; 
2. Himno Nacional del Ecuador; 
3. Aprobación del Acta de la sesión ordinaria del jueves 14 de septiembre de 2023; 
4. Conocimiento del Informe Nª 202-PS-2023, de fecha 12 de septiembre de 2023, 

suscrito por el Abg. Manuel Geovanny Pilaguano Guañuna, Procurador Sindico, 
del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón Mejía; 

5. Análisis y Resolución del Informe Nro. GADMCM-CED-2023-003, de fecha13 de 
septiembre de 2023, suscrito por el MSc. Raúl Pérez, Presidente de la Comisión 
de Educación y Cultura, que contiene el “Convenio de Prácticas Pre 
Profesionales entre la Universidad San Francisco de Quito USFQ y el GAD 
Municipal de Mejía”; 

6. Conocimiento del Memorando Nro. GADMCM-ALC-WR-2023-188-M de fecha 18 
de septiembre de 2023, suscrito por el Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde 
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del G.A.D. Municipal del Cantón Mejía, que contiene el Informe de Actividades y 
productos alcanzados en el Cantón Loja, los días 07 y 08 de septiembre de 2023; 

7. Conocimiento del Memorando Nro. GADMCM-ALC-WR-2023-189-M de fecha 18 
de septiembre de 2023, suscrito por el Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde 
del G.A.D. Municipal del Cantón Mejía, que contiene el Informe de Actividades y 
productos alcanzados en la Provincia de Zamora Chinchipe, en la parroquia de 
Yantzaza, los días 08 y 09 de septiembre de 2023; 

8. Himno al Cantón Mejía. 

Hasta ahí la convocatoria y el orden del día, señor alcalde.-  

1.- LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA: Tnlgo. Wilson Rodríguez 

Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias señorita secretaria, señorita y señores 

concejales el orden del día está en consideración. Tenga la bondad señorita, 

vicealcaldesa.- Vicealcaldesa, Ing. Mayra Pillajo, manifiesta: Buenos días señor 

alcalde, señor síndico, señorita secretaria, prosecretario, compañeros y compañeras, 

concejales, medios de comunicación y a todo nuestro querido cantón Mejía que se está 

conectando mediante las redes. Señor alcalde yo mociono que se apruebe el orden del 

día del jueves 21 de septiembre del 2023.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, 

manifiesta: Gracias señorita vicealcaldesa, señorita y señores concejales. Hay apoyo 

a la moción. VOTO DE APOYO: Todos los concejales. Habiendo el apoyo a la moción 

señorita secretaria, tenga la bondad de elevar a votación.- Abg. Katerine Baquero 

Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización, señor alcalde, señor 

alcalde, señores concejales, señorita vicealcaldesa, quien esté a favor de la moción 

presentada por la Ingeniera Mayra Pillajo, vicealcaldesa del GAD Municipal del Cantón 

Mejía, por favor levante la mano. Señor alcalde, por mayoría se aprueba la moción 

presentada por la señorita vicealcaldesa. - Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, 

manifiesta: Gracias señorita secretaria, tenga la bondad primer punto del orden del 

día.- Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: 

2.- HIMNO NACIONAL DEL ECUADOR: [El Himno Nacional es coreado por los 
presentes]. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Señorita secretaria tenga la 

bondad el siguiente punto del orden del día.- Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria 

general, manifiesta: 

3.- APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL JUEVES 14 DE 
SEPTIEMBRE DEL 2023. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias señorita secretaria, 

señorita y señores concejales. Está en consideración el punto del orden del día. Tenga 

la bondad señor concejal Jorge Carpio.- Concejal, Sr. Jorge Carpio, manifiesta: 
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Gracias señor alcalde. Primeramente, un saludo cordial y efusivo al todo Cantón Mejía. 

A todo quienes nos miran a través de nuestra página oficial. Señorita vicealcaldesa, 

compañeros concejales, señor prosecretario, señorita secretaria general, procurador 

síndico, señor alcalde, muy buenos días con todos. Señor alcalde, me permito mocionar 

que se apruebe el acta de la sesión ordinaria del de jueves 14 de septiembre del 2023, 

hasta ahí la moción señor alcalde. Gracias.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, 

Alcalde, manifiesta: Gracias señor concejal, hay una moción presentada hay apoyo a 

la misma. VOTO DE APOYO: Todos los concejales. Habiendo el apoyo a la misma 

señorita secretaria, tenga la bondad de elevar a votación.- Abg. Katerine Baquero 

Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización señor alcalde, señor 

alcalde, señores concejales, señorita vicealcaldesa, quien esté a favor de la moción 

presentada por el concejal Jorge Carpio, por favor levante la mano. Señor alcalde, por 

una mayoría se aprueba la moción presentada por el concejal Jorge Carpio.- Tnlgo. 

Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias señorita secretaria, tenga la 

bondad el siguiente punto del orden del día.- Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria 

general, manifiesta: 

4.- CONOCIMIENTO DEL INFORME Nª 202-PS-2023, DE FECHA 12 DE 

SEPTIEMBRE DE 2023, SUSCRITO POR EL ABG. MANUEL GEOVANNY 

PILAGUANO GUAÑUNA, PROCURADOR SINDICO, DEL GOBIERNO AUTÓNOMO 

DESCENTRALIZADO DEL CANTÓN MEJÍA 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias señorita secretaria, 

señorita y señores concejales, está en consideración. Señor doctor Geovanny 

Pilaguano, tenga la bondad.- Abg. Esp. Manuel Geovanny Pilaguano Guañuna, 

Procurador Síndico, manifiesta: Muchas gracias, muy buenos días señor alcalde, 

señorita secretaria, señores y señoritas concejales, ciudadanía que nos mira por los 

diferentes medios de comunicación a través de redes sociales, muy buenos días. En 

efecto señores concejales, señor alcalde debo informar que el informe No. 202-PS-2023 

del 12 de septiembre del 2023, contiene el fraccionamiento que realizamos por 

disposición del señor alcalde en reunión también que mantuvimos con los personeros 

del Ministerio de Educación, a fin que se de viabilidad técnica al presupuesto y a la 

ejecución de la obra del milenio, sin embargo, teníamos el obstáculo que no se 

encontraba fraccionado el lote de terreno, en el cual está construida la edificación de la 

Unidad Educativa del Milenio de Cutuglagua, en este sentido, tanto de Planificación 

cuanto de Geomática y Registro de la Propiedad, procedimos a realizar los informes 

técnicos previos para el fraccionamiento. Una vez que tuvimos ya los informes técnicos 

de cada una de las direcciones, procedimos ya a realizar el fraccionamiento y con la 

respectiva resolución administrativa se procedió a la protocolización de todos los 

documentos en la notaría primera a cargo del doctor Luis Guanoquiza Chillagana, y 
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luego de ello procedimos con la inscripción en el Registro de la Propiedad, una vez 

fraccionado este lote de terreno ya se cumplió con el objetivo de la reunión técnica con 

el Ministerio de Educación, esto es, ya individualizar el lote donde se construye y se 

edifica la Unidad Educativa del Milenio, hasta ahí les puedo informar para poner en 

conocimiento que se cumplió con las normas técnicas, con los informes técnicos de 

cada una de las direcciones y se procedió con esta finalidad a fin que luego el señor 

alcalde y el consejo procedan con la solicitud de financiamiento y construcción que el 

señor alcalde a continuación les va a dar esa información, hasta aquí mi informe, 

señores y señorita concejal, muchas gracias.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, 

Alcalde, manifiesta: Gracias señor procurador síndico, señores concejales buenos 

días, bueno, ustedes saben bien que esta obra, hoy de la Unidad Educativa del Milenio, 

y esta entrada a Cutuglagua que los ciudadanos han esperado muchísimo tiempo, se 

ha hecho con el apoyo de todo ustedes, que todos los ciudadanos del cantón Mejía 

sepan, que tanto el señor alcalde como los señores técnicos y los señores concejales 

apoyaron para estas gestiones que es muy importante, pienso que esta administración 

ha batido el récord, porque en 90 días desde que comenzamos a investigar a como 

quedaron las Unidades del Milenio, hoy no es que solo está el presupuesto, la obra 

comenzó la semana anterior y más o menos el 20 de diciembre tiene que estar ya 

entregada esta obra a todos los ciudadanos. Dentro de este proceso también, nosotros 

hemos pedido que nos den vialidad a la Unidad del Milenio de la parroquia de Alóag, 

lastimosamente todavía está en litigio, esta donde los jueces, donde que tanto el 

contratista y el SERCOP todavía tienen muchos inconvenientes, pero nos supieron 

manifestar que más o menos en 15 días eso se da por terminado, por eso también he 

pedido que el señor síndico y todos los abogados que trabajan aquí, en el gobierno 

municipal nos ayuden, para ayudar y se pueda finiquitar ese litigio jurídico que tienen 

prácticamente entre el constructor y el SERCOP, por eso es lo que no ha podido recibir 

todavía esa unidad, el Ministerio de obras Públicas, que es el que hoy está manejando 

los recursos para las unidades del Milenio, pienso que en los próximos días va a estar. 

Así que mis queridos compañeros y todos los ciudadanos, decirles que ya la Unidad se 

comenzó a trabajar, estamos ya en la primera etapa, donde que el gobierno municipal  

ha metido todo el equipo pesado que tienen, lo que es cargadoras, volquetas, gallinetas 

y todo lo necesario para poder adecuar, porque ese fue el compromiso con el Ministerio 

de Obras Públicas, y hoy nosotros lo hemos cumplido, pienso que el día mañana ya se 

acaba totalmente la limpieza de la Unidad del Milenio, como también, ya todo lo que es 

la señalización por donde va prácticamente la entrada nueva que va al sector de  

Cutuglagua, hemos dotado también del servicio de agua potable para el ingeniero 

constructor ya para que no tenga ningún inconveniente, llegamos a un acuerdo con 

INIAP, ellos nos cedieron unos cuantos litros por segundo, lo voy a decir así, para 

nosotros poder conectar ya la manguera y ellos puedan tener el agua todo el tiempo 

necesario. Eso es lo que les puedo comunicar señores y señorita concejala, señorita 
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vicealcaldesa y está a consideración. Tenga la bondad señor concejal, Wilson Castillo.- 

Concejal, Msc. Wilson Castillo Hinojosa. Muchas gracias señor alcalde, bueno, 

primero saludar a toda la ciudadanía del cantón Mejía que se está conectando a todas 

las redes, a los funcionarios de GAD municipal que nos acompañan, señores miembros 

de la prensa, señor prosecretario, señorita secretaria, señor procurador síndico, 

compañeros concejales, señorita vicealcaldesa, señor alcalde. Bueno primero creo que, 

es digno de felicitar este tema no, lo que no se ha hecho en 4 años creo que hoy en 

poco tiempo se está resolviendo, y creo que todo el cantón Mejía será beneficiado con 

una Unidad Educativa del Milenio que realmente de salida a todas esas necesidades 

que principalmente tiene una parroquia que históricamente ha sido olvidada como es la 

parroquia de Cutuglagua señor alcalde. En ese sentido señor alcalde conforme lo que 

establece el artículo 55 de COOTAD, específicamente en el literal b, ejercer el control 

sobre el uso y ocupación del suelo, creo que se ha procedido con este informe, y en ese 

sentido nada más señor alcalde me permito mocionar que se dé por conocido el informe 

No. 202-PS-2023, de fecha 12 de septiembre de 2023, suscrito por el abogado Manuel 

Geovanny Pilaguano, señor alcalde.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, 

manifiesta: Gracias por la moción señor concejal Wilson Castillo. Hay una moción 

presentada señorita y señores concejales, tenga la bondad señor concejal Jorge 

Carpio.- Concejal, Sr. Jorge Carpio, manifiesta: Gracias, señor alcalde, nuevamente 

solicitaba la palabra, porque yo creo que la comunidad mejiense debe tener 

conocimiento de cuán importante es el poder cabiliar con todos los niveles de gobierno, 

especialmente con el gobierno central, porque en el momento que nosotros nos 

dedicamos a trabajar en beneficio de la comunidad digo pues, que es muy importante el 

poder coordinar y poder llegar a los acuerdos pertinentes, en el sentido de que 

primeramente el gobierno municipal de acuerdo a lo que no establece el COOTAD se 

ha dado la viabilidad para poder ejecutar este fraccionamiento que estaba en propiedad 

del INIAP, anteriormente del gobierno central representado por INMOBILIAR, y de igual 

forma para que se dé la viabilidad para que este terreno pase a propiedad del Ministerio 

de Educación y que a través de esta figura, el gobierno central a través del ministerio 

correspondiente que es el de Educación, pueda asignar los fondos correspondiente s y 

poder ejecutar una obra tan anhelada como es la Unidad del Milenio en la parroquia de 

Cutuglagua. Por eso siempre tenemos que tener bien claro, que aquí el trabajo de 

confrontación jamás nos dará lo mejores resultados, el trabajo de la gobernabilidad, el 

trabajo de despojarnos de intereses personales y siempre pensando en la comunidad, 

nos dan este tipo de resultados. Por eso quiero felicitar al consejo del pleno, a usted 

señor alcalde, porque todo esto siempre va ir en beneficio de la comunidad, en ese 

sentido, por todo el documento presentado de todos los trámites realizados me permito 

apoyar la moción.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias 

señor concejal Jorge Carpio, habiendo una moción y habiendo el apoyo por el señor 

concejal Jorge Carpio, señorita secretaria tenga la bondad de elevar a votación.- Abg. 



5              ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL 
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO  

MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA 
NÚMERO 045 

                SESIÓN: ORDINARIA                                    FECHA: 21-Septiembre-2023 
 ADMINISTRACIÓN 2023-2027 

PAG. 9 

 

 

 

 
 

Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización señor 

alcalde, señor alcalde, señores concejales, señorita vicealcaldesa, quien esté a favor de 

la moción presentada por el concejal Wilson Castillo, por favor levante la mano. Señor 

alcalde, por mayoría se aprueba la moción presentada por el concejal Wilson Castillo.- 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias señorita secretaria, 

tenga la bondad el siguiente punto del orden del día.- Abg. Katerine Baquero Aldaz, 

secretaria general, manifiesta: Con su autorización señor alcalde.  

5.- ANÁLISIS Y RESOLUCIÓN DEL INFORME NRO. GADMCM-CED-2023-003, DE 

FECHA13 DE SEPTIEMBRE DE 2023, SUSCRITO POR EL MSC. RAÚL PÉREZ, 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA, QUE CONTIENE EL 

“CONVENIO DE PRÁCTICAS PRE PROFESIONALES ENTRE LA UNIVERSIDAD 

SAN FRANCISCO DE QUITO USFQ Y EL GAD MUNICIPAL DE MEJÍA”. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias señorita secretaria. 

El punto del orden del día está a consideración, tenga la bondad señor concejal Raúl 

Pérez.- Concejal, Msc. Raúl Pérez, manifiesta: Muy buenos días señor alcalde, 

compañeros concejales, señorita vicealcaldesa, señores de la prensa. Si es cierto la 

comisión de educación ha recibido por parte de la alcaldía, tratar el punto sobre los 

convenios interinstitucionales con las distintas universidades del país, lo hemos hecho, 

de acuerdo al memorando que usted señor alcalde nos había enviado a la comisión, el 

18 de septiembre de 2023, es así, conjuntamente con los directores departamentales 

correspondientes a los convenios, y también con los compañeros de la Comisión de 

Educación y Cultura, hemos tratado estos puntos con toda las universidades que han 

requerido de los informes y que se puede extender los convenios correspondientes a 

las practicas pre profesionales de los estudiantes, tanto de las distintas universidades. 

En esta vez, nosotros como comisión de educación hicimos un análisis respectivo a una 

de las mejores universidades del país, como es, la Universidad de San Francisco, 

calificada con categoría A, en ese sentido es muy favorable extender un convenio entre 

estas instituciones, como es la Universidad y el Gobierno Autónomo Descentralizado 

del Cantón Mejía. Por eso la comisión resolvió, en sesión ordinaria correspondiente a la 

comisión, aprobar el informe respectivo que ha emitido sindicatura, el doctor Pilaguano 

para que se haga el análisis respectivo y se cierre el convenio, y autorizar a usted señor 

alcalde para que firme ese convenio interinstitucional con estas dos instituciones 

correspondientes. Hasta ahí mi intervención señor alcalde.- Tnlgo. Wilson Rodríguez 

Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias señor concejal, señorita y señores concejales, 

hay una moción presentada por el señor concejal Raúl Pérez. VOTO DE APOYO: Todos 

los concejales. Habiendo apoyo, señorita secretaria tenga la bondad de elevar a 

votación.- Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su 

autorización señor alcalde, señor alcalde, señores concejales, señorita vicealcaldesa, 
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quien esté a favor de la moción presentada por el concejal Raúl Pérez, por favor levante 

la mano. Señor alcalde, por mayoría se aprueba la moción presentada por el concejal 

Raúl Pérez.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias señorita 

secretaria, tenga la bondad el siguiente punto del orden del día.- Abg. Katerine 

Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización señor alcalde. 

6.- CONOCIMIENTO DEL MEMORANDO NRO. GADMCM-ALC-WR-2023-188-M DE 

FECHA 18 DE SEPTIEMBRE DE 2023, SUSCRITO POR EL TNLGO. WILSON 

RODRÍGUEZ VERGARA, ALCALDE DEL G.A.D. MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA, 

QUE CONTIENE EL INFORME DE ACTIVIDADES Y PRODUCTOS ALCANZADOS 

EN EL CANTÓN LOJA, LOS DÍAS 07 Y 08 DE SEPTIEMBRE DE 2023 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias señorita secretaria, 

tenga la bondad de dar lectura.- Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, 

manifiesta: Con su autorización señor alcalde. 

Memorando Nro. GADMCM-ALC-WR-2023-188-M 

Machachi, 18 de septiembre de 2023. 

PARA:     Abg. Katerine Baquero  

                 SECRETARIA GENERAL 

                  

ASUNTO: INFORME DE ACTIVIDADES Y PRODUCTOS ALCANZADOS EN EL 

CANTÓN LOJA LOS DÍAS 07 Y 08 DE SEPTIEMBRE DE 2023. 

De mi consideración:  

Por medio del presente remito a Usted el Informe de actividades y productos alcanzados 

en el cantón Loja, los días 07 y 08 de septiembre de 2023, para que sea puesto en 

conocimiento del Concejo Municipal, en la sesión ordinaria del jueves 21 de septiembre 

de 2023.  

Particular que comunico para los fines pertinentes.  

 

Atentamente, 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara 

ALCALDE DEL GAD MUNICIPAL 

DEL CANTÓN MEJÍA 
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INFORME DE ACTIVIDADES Y PRODUCTOS ALCANZADOS EN EL CANTÓN 

LOJA LOS DÍAS 06, 07 Y 08 DE SEPTIEMBRE DE 2023 

1. ANTECEDENTES: 

1.1. En atención al OF. Nº. 064-PRE-GADPC-2023, de 28 de agosto de 2023, 
suscrito por el señor Edison Carrión presidente del Gad Parroquial del Cisne, se 
me realiza la invitación a esta parroquia con el fin de poder socializar el 
Intercambio cultural entre la parroquia el Cisne y el cantón Mejía, dentro de la 
misma se hace extensiva esta invitación a las demás autoridades de nuestro 
cantón. 
 

1.2. Se realizó la coordinación entre el GAD. Municipal de Loja, para realizar 
una visita técnica a esta municipalidad, con el fin de revitalizar alianzas con las 
Autoridades del cantón Loja. 
 

1.3. Mediante Memorando Nro. GADMCM-SECGRAL-2023-104-MI, de 05 de 
septiembre de 2023 y conforme las atribuciones que me confiere el artículo 60 
literal c) del COOTAD, en concordancia con los artículos 6 y 11 de la Ordenanza 
que Regula el Funcionamiento del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo 
Descentralizado Municipal del Cantón Mejía, dispuse se convoque a Sesión de 
Concejo para el día 07 de septiembre de 2023, en la Sala de Comisiones del 
Municipio de Loja. 

 

2. ACTIVIDADES DESARROLLADAS EN EL CANTÓN LOJA Y PARROQUIA EL 

CISNE:  

Los días jueves 07 y viernes 08 de septiembre de 2023, se cumplió con varias 

actividades conforme a la agenda de trabajo prevista, tanto en la ciudad de Loja, como 

en la Parroquia El Cisne, constantes en el siguiente detalle: 

DIA ACTIVIDAD 

Jueves 7 de septiembre 

de 2023 

Se realizó la Sesión de Concejo convocada en la sala de 

comisiones del Municipio de la ciudad de Loja. 

Jueves 7 de septiembre 

de 2023 

Se realizó el saludo y recibimiento por parte del Cabildo del 

Municipio de Loja al Concejo del Cantón Mejía, mismo que 

permitió afianzar los lazos de fraternidad y colaboración 

entre los dos cantones. 
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Jueves 7 de septiembre 

de 2023 

Se realizó un recorrido por las instalaciones del Municipio 

de Loja. 

Jueves 7 de septiembre 

de 2023 

Se mantuvo una reunión de trabajo con el Abg. Iván 

Ludeña, concejal del GAD Municipal del cantón Loja, 

respecto a la normativa que regula a los Cuerpos de 

Bomberos, en la cual se habló sobre la estructura del 

Cuerpos de Bombero de acuerdo al COESCOP y de la 

experiencia de la conformación de las Brigadas de refuerzo 

en incendios forestales, tomando en cuenta que Loja es 

una de las ciudades mas afectadas en temas de incendios 

forestales a nivel nacional.  

Fue enriquecedor el intercambio de conocimientos toda vez 

que nuestro Cuerpo de Bomberos se encuentra 

viabilizando la compra de una autobomba, dos tanqueros y 

una ambulancia, mismas que servirán para tener una 

acción de respuesta pronta y adecuada a nuestra 

ciudadanía.  

Jueves 7 de septiembre 

de 2023 

Visita a la planta de tratamiento de agua potable de la 

ciudad de Loja, que nos permita buscar alternativas para un 

sistema de automatización de las compuertas del 

monitoreo de los tanques de reserva e implementar un 

proyecto que nos permita optimizar el tiempo de respuesta 

en caso de algún evento adverso, como deslaves, 

contaminación del agua, presencia de sedimentos, más 

aún con la llegada del fenómeno del niño 

Jueves 7 de septiembre 

de 2023 

Visita al laboratorio de análisis físico químico y 

microbiológico que dispone la Planta Tratamiento de 

Pucará, tomando en cuenta que dentro del POA 2024 la 

EPAAGE tiene como principal objetivo certificar nuestro 

laboratorio, siendo necesario implementar nuevos 

procedimientos y equipamiento en toda la infraestructura 

tanto externa, como interna, para poder certificar y cumplir 

con esta meta que se ha trazado la institución. 
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Jueves 7 de septiembre 

de 2023 

Saludo Protocolario y recibimiento a las Autoridades del 

cantón Mejía, por parte de autoridades civiles y 

eclesiásticas de la parroquia el Cisne. 

Viernes 8 de septiembre 

de 2023 

Reunión para la sociabilización el Intercambio Cultural 

entre la Parroquia El Cisne y el cantón Mejía, misma que 

se enfocó en potenciar el turismo tanto ecológico, como 

religioso.  

Viernes 8 de septiembre 

de 2023 

Se asistió a la Misa de fiesta de la Virgen de El Cisne, por 

invitación de las autoridades civiles, eclesiásticas, así como 

de los priostes. 

Viernes 8 de septiembre 

de 2023 

Almuerzo de Confraternidad con las autoridades Invitadas. 

 

Viernes 8 de septiembre 

de 2023 

 

Evaluación de la Agenda propuesta y proyección de Visita 

al cantón Mejía por parte de las Autoridades del Parroquial 

de El Cisne. 

 

3. CONCLUSIÓN: 

Se dio cumplimiento a las actividades de la agenda de trabajo tanto en la ciudad de Loja, 

como en la parroquia El Cisne, lo cual nos permitió alcanzar diferentes productos en 

beneficio del cantón Mejía; es importante señalar que el intercambio de conocimientos, 

así como el intercambio cultural y religioso que se realizó con las autoridades nos 

permite ampliar la visión que tenemos para el desarrollo de nuestro cantón. 

Atentamente, 

Tnlgo. Wilson Humberto Rodríguez Vergara 

ALCALDE DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL 

CANTÓN MEJÍA 

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Hasta ahí la lectura 

del memorando y del informe señor alcalde.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, 

Alcalde, manifiesta: Gracias señorita secretaria, también, acotando que se hizo un 

buen trabajo, felicitarles a todos los concejales que nos acompañaron, a todos los 
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técnicos, a la Jefa de los Bomberos, al Gerente de la Empresa Pública de Alcantarillado 

y Agua Potable, que hoy mismo se está dando los resultados. En la cuidad de Loja 

hicimos un convenio con el señor Alcalde, donde que todos los transportistas de aquí 

del Cantón Mejía, en especial lo que es la cooperativa Carlos Brito y Mejía. El alcalde 

pues, se comprometió a darnos un espacio, tanto público que sea adecuado para la 

llegada de los nuestros feligreses, ya que, ellos primero llegan a la cuidad de Loja, como 

también, los hoteles que están alrededor, él va a darnos toda la facilidad para que a 

nuestra gente les cobre unos precios justos y correctos. Ya que la mayor cantidad de 

turistas son de aquí, del Cantón Mejía, ya que son devotos de la Virgen del Cisne. 

También, nos reunimos con el jefe de los Bomberos de Loja, ustedes saben y hoy lo 

vimos, Loja tiene muchísimos incendios y ellos tienen una capacidad más amplia 

también que la de nosotros. Tienen vehículos 4x4 tanto en camiones, como en carros 

pequeños, también tienen ambulancias 4x4; entonces yo había solicitado a los técnicos 

del cuerpo de bomberos que se haga un análisis, ya que para el POA 2024, se va a 

adquirir una moto bomba, se va a adquirir 3 vehículos, tipo 4x4 para que puedan llegar 

a los diferentes incendios, así como también, una ambulancia. Así que felicitarle a la jefa 

de los cuerpos de Bomberos, y a ustedes también, señores concejales, que fueron parte 

de esta gran visita. Como también llegamos a Zamora, al Cantón Yantzaza, donde que 

se logró hablar con el presidente de la AME, el señor Patricio Maldonado. Donde que 

nos pusimos es a trabajar y hay un presupuesto para consultorías, un presupuesto de 

121 000 dólares para nosotros hacer todos los proyectos, que va dentro de los proyectos 

que se van a hacer en 2024, los proyectos que es de las casas de la Unidad de Milenio, 

los proyectos viales y todos los otros proyectos se van a hacer las consultorías. Así que, 

queridos concejales, les quería comunicar eso. El punto de orden está a consideración. 

Tenga la bondad, señorita vicealcaldesa. - Vicealcaldesa, Ing. Mayra Pillajo, 

manifiesta: Si, señor alcalde, bueno, primero yo quería también acotar que el viaje que 

realizamos hacia la ciudad de Loja fue un viaje muy fructífero. Yo la primera vez que 

viajo para allá, una ciudad muy limpia, una ciudad organizada, bien planificada. Tuvimos 

también la oportunidad de reunirnos con los señores concejales, con el señor alcalde. 

También pudimos revisar las ordenanzas que ellos tienen y es muy importante replicar 

las cosas buenas que tienen allá. Para poderlo aplicar también dentro de nuestro Cantón 

Mejía, también, pudimos viajar hacia la parroquia del Cisne. Creo que todas las 

personas de aquí del cantón Mejía somos devotos, pudimos conocerle a la virgencita 

del Cisne y como reitero, fue un viaje fructífero, no solo para mi persona, sino para todos 

los concejales, para todo el grupo de trabajo que asistió para allá. Por eso yo emociono 

dar por conocido el Memorando Nro. GADMCM-ALC-WR-2023-188-M, de fecha 18 de 

septiembre de 2023, suscrito por el Tecnólogo Wilson Rodríguez Vergara, alcalde del 

Gad Municipal del Cantón Mejía, que contiene el informe de actividades y productos 

alcanzados en que el Cantón Loja, los días 8 y 9 de septiembre del 2023.- Tnlgo. Wilson 

Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias, señorita Vicealcaldesa, señorita y 
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señores, hay una moción presentada, tenga la bondad, señor concejal Wilson Castillo.- 

Concejal, Msc. Wilson Castillo Hinojosa, manifiesta: Muchas gracias, señor alcalde. 

Bueno, sí, justamente creo que era saludable que se ponga en conocimiento de la 

ciudadanía. Este informe no, porque mucho se ha dicho por quienes estuvieron 4 años 

y no hicieron absolutamente nada. Fue un viaje de trabajo, un viaje en el que pudimos 

compartir y conocer el modelo de gestión del gas para el GAD Municipal del Cantón 

Loja, en mi caso señor alcalde, tuvimos la oportunidad de reunirnos con el señor Aníbal 

Maka, subdirector de la Dirección de Agua Potable Delgada de Loja. Y realmente es 

impresionante como ellos, a pesar de la escasez de agua que tienen en esta provincia, 

han logrado optimizar el tema. Entonces, se ha comprometido el compañero Maka en 

hacernos llegar todo el tema de la normativa, así como el modelo de gestión para 

nosotros también poder presentarlo al Directorio de la Empresa de Agua Potable. Señor 

alcalde, y poner en consideración de usted como presidente del Directorio estas buenas 

prácticas que yo creo son saludables para ir mejorando. También es súper importante 

que, conozcamos los modelos de gestión de municipios, quizá más grandes, con mucha 

más capacidad técnica presupuestaria y en ese sentido, señor alcalde, creo que fue 

positiva la visita que se ha realizado. Por otra parte, señor alcalde, y creo que fue 

también muy importante poder compartir con los compañeros concejales de Loja las 

iniciativas legislativas que ellos están emprendiendo. Creo que es súper importante el 

tema, cómo están manejando el tema de la gestión de los residuos sólidos. Yo me 

quedaba sorprendido porque realmente en Loja no encuentro a basura y es algo que 

creo que en el cantón Mejía debemos emular, señor alcalde, tiene una normativa súper 

fuerte en el tema de gestión de residuos y creo que eso es un tema que también tenemos 

que emularlo acá, señor alcalde, eso nada más, señor alcalde, nada más aclarar. Bueno, 

yo creo que también es importante que la ciudadanía conozca de fuentes oficiales cómo 

se han dado las cosas. Desde los perfiles que manejan, ya sabemos quién se ha acusó 

a este Consejo de viajar a hacer turismo. Yo creo que queda claro, hemos sido enfáticos 

en que lo que se hizo realmente viajar para tratar de conocer el modelo de gestión de 

Loja y tratar de implementarlo también acá en el cantón Mejía. En ese sentido, señor 

alcalde, se ha dicho un montón de cosas, supuestamente en mi caso me atacaron 

personalmente, se me acusó de haber estado en Estado de ebriedad en un vehículo en 

el que yo no viajaba y es por eso que he solicitado, que se me haga llegar una copia de 

la orden de movilización, del vehículo en el que yo viajaba, que era el vehículo de placas 

PMA 4041, que es un vehículo que en este momento está dando servicio al GAD 

Municipal del Cantón Mejía, señor Alcalde, y por otra parte, también señor alcalde, se 

nos ha asignado un rubro para el tema del viaje, sin embargo, yo creo que los resultados 

que se han obtenido por mucho justifican la estadía que nosotros hicimos en Loja. 

Porque lo que se busca es a través de estas visitas es traer resultados de la gente y 

revisaba el informe también de Yantzaza, señor alcalde, donde se consiguió 120 000 

dólares para temas de estudios y consultorías. Cuando se realiza un viaje, no está mal 
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salir del país. Realizar un viaje, siempre y cuando se traigan resultados señor alcalde. 

Me he permitido también solicitar que se me haga llegar los informes de los viáticos 

cuando en la anterior administración viajaron a Polonia 4202 dólares, señor alcalde, el 

viático para cada una de las personas que viajaron, yo pregunto, dónde están los 

resultados de ese viaje, 4202 dólares de los ciudadanos del Cantón Mejía, aquí se ha 

hecho con responsabilidad toda la gente, señor alcalde, y los resultados de están, 

120000 dólares que usted ha conseguido para temas de estudios y consultorías  señor 

alcalde. Nada más eso, señor alcalde, muchas gracias y me permito apoyar la moción 

presentada por la compañera Vicealcaldesa Mayrita Pillajo. - Tnlgo. Wilson Rodríguez 

Vergara, Alcalde, manifiesta: Muchas gracias, señor concejal, también acotar algunas 

cosas. Este fue un viaje de trabajo que, sin duda, hubo un pequeño accidente, pero eso 

no es algo que también pasó porque han cumplido las normas. Fue en el centro de 

Yantzaza, donde que era una vía totalmente la lastrada y el taxi al llegar al redondel, 

frenó de golpe y sin duda, como la ley de tránsito lo dice, pues la unidad del municipio 

se fue atrás, pero fue algo pequeño. Lo que puede pasar a cualquier persona, pero 

bueno, todo eso se ha dado solución, y no es nada, como dicen los troles de quién ya 

sabemos, el vago como hoy no tiene dónde trabajar, se dedica a contratar troles, que 

eso lo saben todos ustedes. Pero bueno, eso vamos a olvidarnos de eso. Para mí, un 

trabajo excepcional que se lo hizo ahí, así que mis señores concejales, habiendo una 

moción presentada por nuestra vicealcaldesa y habiendo el apoyo del señor concejal 

Wilson Castillo, señorita secretaria, tenga la bondad de elevar a votación.- Abg. 

Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización, señor 

alcalde; señor alcalde, señores concejales, señorita vicealcaldesa, quien esté a favor de 

la moción presentada por la ingeniera Mayra Pillajo, vicealcaldesa del GAD Municipal 

del Cantón Mejía, por favor levante la mano.- Concejal, Msc. Raúl Pérez, manifiesta: 

Señor alcalde. Cómo es de su conocimiento, yo no fui partícipe del viaje a Loja. En esta 

votación yo me abstengo de la votación respectiva, porque las actividades que 

cumplieron ustedes y yo no estuve presente, no es que yo no quise viajar con los 

compañeros de la municipalidad, tenía un asunto personal, del grado de mi hija, por eso 

es el asunto.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias, siga 

señorita secretaria. - Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: 

Señor alcalde. Con cuatro votos a favor más el dirimente se aprueba por mayoría la 

moción presentada por la señorita Vicealcaldesa.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, 

Alcalde, manifiesta: Gracias, señorita secretaria. Tenga la bondad, el siguiente orden 

del día.- Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su 

autorización, señor alcalde.  

7. CONOCIMIENTO DEL MEMORANDO NRO. GADMCM-ALC-WR-2023-189-M DE 

FECHA 18 DE SEPTIEMBRE DE 2023, SUSCRITO POR EL TNLGO. WILSON 

RODRÍGUEZ VERGARA, ALCALDE DEL G.A.D. MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA, 
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QUE CONTIENE EL INFORME DE ACTIVIDADES Y PRODUCTOS ALCANZADOS 

EN LA PROVINCIA DE ZAMORA CHINCHIPE, EN LA PARROQUIA DE YANTZAZA, 

LOS DÍAS 08 Y 09 DE SEPTIEMBRE DE 2023. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias señorita secretaria, 

hay un informe que de lectura.- Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, 

manifiesta: Si señor alcalde, en este momento voy a dar lectura.  

Memorando Nro. GADMCM-ALC-WR-2023-189-M 

Machachi, 18 de septiembre de 2023. 

 

PARA:     Abg. Katerine Baquero  

                 SECRETARIA GENERAL 

                  

ASUNTO: INFORME DE ACTIVIDADES Y PRODUCTOS ALCANZADOS EN LA 

PROVINCIA DE ZAMORA CHINCHIPE, EN LA PARROQUIA DE YANTZAZA, LOS 

DÍAS 08 Y 09 DE SEPTIEMBRE DE 2023.  

De mi consideración:  

Por medio del presente remito a Usted el Informe de actividades y productos alcanzados 

en la provincia de Zamora Chinchipe, en la parroquia de Yantzaza, los días 08 y 09 de 

septiembre de 2023, para que sea puesto en conocimiento del Concejo Municipal, en la 

sesión ordinaria del jueves 21 de septiembre de 2023.  

Particular que comunico para los fines pertinentes.  

 

Atentamente, 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara 

ALCALDE DEL GAD MUNICIPAL 

DEL CANTÓN MEJÍA 

 

 

 

INFORME DE ACTIVIDADES Y PRODUCTOS ALCANZADOS EN LA PROVINCIA 

DE ZAMORA CHINCHIPE, EN LA PARROQUIA DE YANTZAZA, LOS DÍAS 08 Y 09 

DE SEPTIEMBRE DE 2023 
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1. ANTECEDENTES: 
 

1.1. El 10 de octubre de 1941, en el Primer Congreso de Municipios del 
Ecuador, realizado en la ciudad de Quito, se constituye con carácter de 
permanente, la Asociación de Municipalidades Ecuatorianas siendo esta una 
instancia asociativa de GADs municipales y metropolitanos que promueve la 
construcción de un modelo de gestión local descentralizado y autónomo, con 
base en la planificación articulada y la gestión participativa del territorio, a 
través del ejercicio de la representación institucional, asistencia técnica de 
calidad y la coordinación con otros niveles de gobierno y organismos del 
Estado. 
 

1.2. En atención al Oficio Circular No. 032-UTR2-AME-20234, de fecha 28 de 
agosto de 2023, se me invita a participar en la Asamblea General Ordinaria 
No. 44 en el cantón Yatzaza, provincia de Zamora Chinchipe, como sede de la 
Asamblea general ordinaria de los 221 alcaldes y alcaldesas de país. 

 

2. ACTIVIDADES DESARROLLADAS EN EL CANTÓN YATZAZA:  

Los días jueves 07 y viernes 08 de septiembre de 2023, se cumplió con varias 

actividades conforme a la agenda de trabajo prevista, tanto en la ciudad de Loja, como 

en la Parroquia El Cisne, constantes en el siguiente detalle: 

 

DIA ACTIVIDAD 

Viernes 8 de septiembre 

de 2023 

En la primera Jornada de Trabajo, se llegó a varios acuerdos 

entre estos la cooperación por parte de la AME a las 

municipalidades en especial a la municipalidad de Mejía en la 

cual nos brindaran la cooperación en temas relacionados con 

estudios de impacto ambiental y energía limpia, en estudios de 

proyectos hidrosanitarios, potenciar el turismo comunitario en el 

cantón Mejía con visión para fortalecimiento internacional de la 

marca Mejía el Valle de los 9 Volcanes, estudios de los 

proyectos de actualización para el PDYOT y PUGS. 

Se realizó intercambio de planes de trabajo entre autoridades 

seccionales, en relación a coordinar visitas técnicas, en nuestro 

cantón Mejía, las diferentes municipalidades realizaran una 

visita técnica al centro de reciclaje Romerillos y al Relleno 

Sanitario Romerillos de igual manera a todo lo que concierne el 
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área de Servicios públicos como mercados y cementerios al ser 

referente de buen manejo y practicas con certificación ISO. 

En el área de cuidado de fauna urbana y manejo adecuado de 

áridos y pétreos.  

 

Viernes 8 de septiembre 

de 2023 

Jornada Cultural, en la cual se realizó el saludo protocolar a las 

autoridades invitadas al Encuentro de Alcaldes y Alcaldesas y/o 

concejalas/es. 

Sábado 9 de septiembre 

de 2023 

Inscripciones y acreditaciones de autoridades y/o concejales/as 

delegado/as; en el Colegio de Bachillerato Primero de Mayo 

calles: Troncal Amazónica y 22 de noviembre. 

Sábado 9 de septiembre 

de 2023 

Minutos antes de la hora convocada se suspendió la Asamblea 

General, la cual será re agendada. 

Sábado 9 de septiembre 

de 2023 

Segunda Jornada de Trabajo; esta se realizó una vez 

suspendida la asamblea, misma que conto con la presencia de 

128 alcaldes y alcaldesas, en esta jornada se llegó a varios 

acuerdos para mantener los enlaces en la firma de convenios 

con los GADs municipales y se coordinó varias visitas técnicas 

a otras municipalidades que son referente en el área de turismo 

comunitario. 

 

3. CONCLUSIÓN: 

Se cumplió con la mayoría de actividades de la “Agenda de trabajo en la convocatoria 

de la Asamblea general ordinaria de los 221 alcaldes de AME”, con resultados positivos 

en relación al intercambio de planes de trabajo entre autoridades seccionales, el buscar 

implementar diferentes alianzas estratégicas en favor de nuestro cantón mediante el 

fortalecimiento Interinstitucional. 

Atentamente, 

Tnlgo. Wilson Humberto Rodríguez Vergara  

ALCALDE DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL 

CANTÓN MEJÍA 



5              ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL 
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO  

MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA 
NÚMERO 045 

                SESIÓN: ORDINARIA                                    FECHA: 21-Septiembre-2023 
 ADMINISTRACIÓN 2023-2027 

PAG. 20 

 

 

 

 
 

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Hasta ahí el informe 

señor alcalde.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias 

señorita secretaria. Bueno, agradecerles a todos ustedes, señores concejales, porque 

ustedes saben que la invitación fue al pleno del Concejo y AME no representa solo al 

alcalde, representa a los consejos municipales, por eso todos ustedes fueron invitados. 

Y mejor agradecerles a Jorge Carpio, Wilson castillo, a Mayrita Pillajo, a María 

Fernanda, pues que está delicada de salud y también a la señorita concejal Mayra 

Tasipanta que no ha venido el día de hoy, que fue parte de este gran proceso, digámoslo 

así. Donde que el señor Patricio Maldonado nos dio la apertura y había fondos para 

muchos municipios, lastimosamente de Pichincha solo estuvo el alcalde del Cantón 

Mejía. Dónde que era necesario que ellos ya querían desembolsar esos recursos, para 

cada uno de los municipios. Y eso tuvimos una reunión previa el día, prácticamente fue 

el día sábado, a ver, el día viernes fue eso y el día sábado, que era la Convención, 

lastimosamente por orden de un juez de Guayaquil se suspendió la asamblea, por 

algunas irregularidades que tienen entre los dirigentes de la AME. Y nosotros 

comenzamos ya a salir a las 11:00 de la mañana y llegamos de aquí a las 11:00 horas 

de la noche a 12:00 horas de la noche. Así que fue algo duro porque no hubo ni un solo 

momento para descansar y por eso es mis felicitaciones a todos ustedes, y más de los 

otros comentarios que lo hacen sin razón, para hacer daño. Igual aquí veo al señor 

periodista que es hizo un comentario en una de sus cuentas que lo veo muy mal, mi 

señor periodista. Mi llamado a usted mismo que está grabando en este momento, unos 

comentarios muy mal fundamentados. Espero, pues que pare, que no lo siga haciendo 

porque ya ha hecho muchos malos comentarios. Quisiera que también haga 

comentarios buenos, de las unidades del Milenio, de las cosas que estamos haciendo, 

pero explícitamente usted viene acá y quiere crear una bomba, mi señor periodista. A 

usted le digo señor Villamagua. Así que mis señores concejales están en consideración 

el informe. Tenga la bondad, señor concejal Jorge Carpio.- Concejal, Sr. Jorge Carpio, 

manifiesta: Sí, señor alcalde, siguiendo el procedimiento parlamentario. 

Independientemente de haber estado o no el COOTAD es muy claro. Usted nos ha 

puesto en conocimiento de las actividades realizadas, se ha dado lectura al informe 

presentado, razón por la cual, me permito mocionar lo siguiente. Dar por conocido el 

Memorando Nro. GADMCM-ALC-WR-2023-189-M, de fecha 18 de septiembre de 2023, 

suscrito por el Tecnólogo Wilson Rodríguez Vergara, alcalde del GAD Municipal del 

Cantón Mejía, qué contiene el informe de actividades y productos alcanzados en la 

provincia de Zamora Chinchipe, en la parroquia de Yantzaza, los días 8 y 9 de 

septiembre de 2023. Hasta ahí la moción, señor alcalde.- Tnlgo. Wilson Rodríguez 

Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias, señor concejal, señorita y señores concejales, 

hay una moción presentada, tenga la bondad, señor concejal Wilson Castillo.- Concejal, 

Msc. Wilson Castillo Hinojosa, manifiesta: Sí, señor alcalde, nada más, sería súper 

importante que se solicite a comunicación esto como un pedido informal, que se ponga 
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en conocimiento de la ciudadanía. Que de este viaje se logró tener este desembolso de 

120.000 dólares señor alcalde para el tema del desarrollo de turismo comunitario, es 

súper importante que la gente conozca este tema, señor alcalde, y entonces por favor a 

comunicación que se emita un comunicado de este tema para que la ciudadanía 

conozca los resultados de estos viajes, y que no son resultados de placer como se hacía 

en el pasado. En ese sentido, señor alcalde, nada más, aprobar la moción presentada 

por el compañero concejal.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: 

Gracias, señor concejal, hay una moción presentada y hay apoyo a la moción, señorita 

secretaria, tenga la bondad de elevar a votación.- Abg. Katerine Baquero Aldaz, 

secretaria general, manifiesta: Con su autorización, señor alcalde. Señor alcalde, 

señores concejales, señorita Vicealcaldesa, quien esté a favor de la moción presentada 

por el concejal Jorge Carpio, por favor, levante la mano. Señor alcalde, por mayoría se 

aprueba la moción presentada por el concejal Jorge Carpio.- Tnlgo. Wilson Rodríguez 

Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias, señorita secretaria, tenga la bondad, siguiente 

punto del orden del día.- Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, 

manifiesta:   

8.- HIMNO AL CANTÓN MEJÍA. [Himno al cantón Mejía es coreado por todos los 

presentes.  

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Señorita secretaria tenga la 

bondad, el siguiente punto del orden del día. - Abg. Katerine Baquero Aldaz, 

secretaria general, manifiesta: Señor alcalde, no existen más puntos para la sesión 

ordinaria del día de hoy.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: 

Gracias señorita secretaria, siendo las 10:13 doy por clausurado esta sesión. 

Muchísimas gracias a todos ustedes. 

 

 

 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara                         Abg. Katerine Baquero Aldaz 

ALCALDE DEL GOBIERNO    SECRETARIA DEL CONCEJO 

A.D. MUNICIPAL DEL     MUNICIPAL DEL CANTÒN 

CANTÓN MEJÍA                           MEJÍA.  
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RAZÓN DE APROBACIÓN DEL ACTA. - La presente acta fue aprobada por el Concejo 

del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Mejía, en sesión 

ordinaria del 28 de septiembre de 2023.-CERTIFICO. 

 

 

 

 

 

Abg. Katerine Baquero Aldaz 

SECRETARIA DEL CONCEJO 

GOBIERNO A. D. MUNICIPAL 

DEL CANTÓN MEJÍA.  
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